

Pressemitteilung

Saarbrücken, 17.06.2009

Kultusministerin eröffnet 3. Saarländischen „Ganztagschulkongress“

Serviceagentur „Ganztägig lernen.“ entwickelt mit Schulen „Qualität im Ganztag“

Lernforum „Qualität im Ganztag“

Datum: 27. Juni 2009

Uhrzeit: 9.00 – 16.00 Uhr

Ort: Europäische Akademie Otzenhausen

Gemeinsam mit der Ministerin für Bildung, Familie, Frauen und Kultur Annegret Kramp-Karrenbauer lädt die Serviceagentur „Ganztägig lernen.“ zum diesjährigen Lernforum für Freiwillige Ganztagschulen am 27. Juni 2009 in Otzenhausen ein.

Die Fachtagung unter dem Motto „Qualität im Ganztag“ richtet sich an LehrerInnen und Pädagogisches Fachpersonal, aber auch Eltern und andere Interessierte.

Nachdem fast alle allgemeinbildenden Schulen im Saarland ein ganztägiges Angebot vorhalten, beschäftigt diese Fachtagung sich explizit mit dem Thema der Qualität an Freiwilligen Ganztagschulen. Qualitätsentwicklung im Alltag der Schulen erfolgt in verschiedenen Qualitätsbereichen und bedarf der ständigen Überprüfung.

ReferentInnen aus den Bereichen Wissenschaft, Schule und Verwaltung bieten daher zwischen 9.00 und 16.00 Uhr verschiedene Foren zu den Themen Professionalisierung des Personals, Schulmanagement, Schulkultur, Lernkultur und allgemeine Qualitätsentwicklung an.

Dabei geht es zum Beispiel darum „Den richtigen Rhythmus“ zu finden, wie drei saarländische Schulen aus den Landkreisen St. Wendel, Saar-Pfalz-Kreis und Saarlouis aufzeigen – oder neue Lernmethoden zu nutzen, was in Vorträgen zu Projekt- und Portfolioarbeit aufgegriffen wird. Auf dem „Markt der Möglichkeiten“ stellen außerschulische Kooperationspartner darüber hinaus interessante Projekte für die Freiwillige Ganztagschule dar.

Damit geht das Lernforum auf aktuelle Entwicklungsbereiche und –möglichkeiten der Freiwilligen Ganztagschulen ein. Die TeilnehmerInnen haben die Möglichkeit, durch Vorträge Neues zu erfahren, Beispiele zu diskutieren und eigene Handlungsmöglichkeiten zu entwickeln.

Wir würden uns freuen Sie auf dem Lernforum „Qualität im Ganztag“ begrüßen zu dürfen.

Die saarländische Serviceagentur „Ganztägig lernen.“ wurde im Mai 2006 zur Unterstützung des Investitionsprogramms "Zukunft Bildung und Betreuung" und im Rahmen des Programms „Ideen für mehr! Ganztägig lernen“ durch das Ministerium für Bildung, Familie, Frauen und Kultur in Kooperation mit der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung eingerichtet.

Die Serviceagentur unterstützt saarländische Schulen bei der Einrichtung und qualitativen Entwicklung der Freiwilligen Ganztagschule – durch Beratung vor Ort, Qualifizierung pädagogischen Personals, themenspezifische Angebote für den Nachmittag, Informationsaustausch und Hilfestellung bei der Suche nach geeigneten Kooperationspartnern.

Nähere Informationen zum Lernforum und zur Arbeit der Serviceagentur „Ganztägig lernen“ erhalten Sie auf unserer Homepage: www.saarland.ganztaegig-lernen.de.

Weitere Fragen beantworten wir Ihnen gerne telefonisch oder per E-Mail.

Kontakt Serviceagentur „Ganztägig lernen.“

c/o Ministerium für Bildung, Familie, Frauen und Kultur, Heuduckstraße 1, 66117 Saarbrücken

Melanie Helm M.A. Telefon: (0681) 5 01 75 66 + Hans-Joachim Schmidt Telefon(0681) 5 01 72 82+++ Fax: (0681) 5 01 75 61

E-Mail: serviceagentur.saarland@ganztaegig-lernen.de

+++ www.saarland.ganztaegig-lernen.de +++